

El Defensor Nacional

Juan Manuel es puente de Conciliación Nacional. Jesús Ulloa

Seminario Propagandista del Partido Nacional en el Departamento de Colón y defensor de los sagrados intereses de Honduras — Visitará todos los Hogares de su Radio

Encargados de Propaganda Todos los Nacionalistas de Buena Voluntad

CONCIUDADANOS:

Trabajar por la paz, por el trabajo popular y por el engrandecimiento general de Honduras debe ser el lema de los hombres libres.
Julio C. ALCERRO



COMPATRIOTAS:

Erguidos, con valor, firmeza y decisión siempre adelante en persecución de los elementos indispensables para la reconstrucción de Honduras.
Julio C. ALCERRO

Director y Administrador

Julio C. Alcerro
Redactor Honorario y Activo

Lic. Andres Alvarado Lozano

Colaborador especial
Prof. Antonio Banegas A.

Año I

Trojuillo, Distrito Departamental, 6 de Marzo de 1948

Número 11

Especial para EL DEFENSOR NACIONAL

Hechos que Recogió la Historia

Por el Profesor Mario Foto RAMIREZ

En la vida política de los pueblos, no hay detalle que se escape a la Historia; sus páginas van recogiendo hechos y guardándolos para el futuro siendo esta la razón que existe, para que los pasos mal dados por nuestros partidos a través de sus administraciones, aparezcan cuando menos se esperan, refrescándolos en la mente de los que vivieron aquellos tiempos y haciendo los conocer a las generaciones nuevas no solamente con el objeto de criticarlos autojustamente, sino que para corregirlos y no volver a caer en ellos evitando así un perjuicio a la patria.

Cuando las campañas electorales por conquistar el poder tienen ocasión en nuestros pueblos, aun diezmados por defectos ancestrales de una politiquería enferma y plagada de defectos y antigallas salta al escenario de la lucha, exhibiendo nuestra poca preparación cívica, el insulto a la calumnia, el empecinamiento y el egoísmo, negando al adversario, aun las cosas que se ven por las ventajas que ofrecen y que se cosechan.

Esto sucede actualmente en Honduras, que no obstante que todos disfrutamos de la paz que palpamos la envidiable posición que hemos conquistado ante las demás naciones; que contemplamos la bella realidad de una economía nacional bonancible y que pocos países poseen; y nos persuadimos de que muchos de los que verifican jamás ni aún mangoneando han podido hacer su propia independencia, como lo han logrado durante los años de tranquilidad que hemos vivido, niegan con un egoísmo sin nombre todo califican a su libre elección los actos realizados para bien de la familia hondureña por el gobierno; denigran al Mandatario; y en fin llegan hasta la temeridad de negar la existencia de las obras y servicios, que están viendo y sirviéndose de ellos.

Y en todo el amor; se ha visto que la razón de ser del actual régimen por el período comprendido desde 1933 y que concluya el presente año ha obedecido a un principio legal ya que para verificarse la reforma constitucional que ha hecho posible, que el Gral. OARIAS haya gobernado el país en tranquilidad, se realizó

mediante una reclamación popular, que dio origen a una Constitución que con legalidad procedió a la reforma que tan ventajosa ha sido para el país. Sin embargo, los adversarios, muchos de ellos empujados por abogados que en el fondo reconocen que lo existente está dentro de la ley, tratándose a sí mismos, declaran lo contrario, asignándole a la actual administración constitucional, los delitos más duros de ilegalidad.

Pero estos mismos señores, obsesados y egoístas de la oposición, ven como hechos gloriosos del que apellidan verdadero liberalismo, el procedimiento empleado en 1907 cuando cayó del poder el BRNEMERITO ex-Presidente Gral. Manuel Bonilla y que se creó la Junta Revolucionaria, que resignó el mando al Gral. don Miguel R. Dávila, provisionalmente, por mientras se convocaba a un pueblo hondureño a elecciones, ordenando que dichas elecciones, por esa vez y solo por esa vez se efectuarían por medio del voto público, resultando de aquí una insostenible ilegalidad que por que no fue dictada tal disposición por ninguna ASAMBLEA NACIONAL CONSTITUYENTE, que es la única que puede y está investida para reformar la CONSTITUCION de un país, tal como se procedió para la continuidad del mando del Gral. Cerón hasta el presente día.

Aquellos procedimientos que fueron tramados por los panteristas, surgieron indudablemente, del temor a perder la elección, porque los prestigios del Gral. Bonilla, se mantenían vivos en todo el país; pero como se trató de ellos, cada quien en su concepto, todo fue CONSTITUCIONAL y legal; en cambio, en el presente caso, no obstante que se procedió con arreglo a la ley y con el respaldo de la mayoría del pueblo que así lo pidió, no se cansan de volar y argumentar una insostenible ilegalidad que no existe. COSAS VERDADERAS MI SANO AMIGO.

Telegráficas

San Pedro Sula 2.—Placer de comunicar a usted que a la p. 44. página.

El Doctor Juan Manuel Gálvez, ha Sido Proclamado por la Convención Nacionalista Candidato a la Primera Magistratura de la República



El Doctor Juan Manuel Gálvez, está colocado en una plataforma política de grandes proporciones, empujándolo a ser un indiscutible valor moral, intelectual y social de altos quilates de que está revestido.

La ciudadanía hondureña, amante del trabajo tanto individual como colectivo, así mismo amante de la paz dentro de las diferentes clases sociales, rodea con cariño y la mayor buena voluntad al Doctor Juan Manuel Gálvez, con el firme propósito de llevarlo en el período de 1949-1955, a que dirige el Timón del Estado, en sustitución del predecesor ciudadano Doctor y General Tiburcio OARÍAS Andino, Gobernante de la «Nueva Honduras» que ha dejado en su condición de mandatario una estela luminosa que pone muy de relieve su celo en favor de los altos intereses de la patria.

Los Hondureños honrados, los hondureños que no tienen enferma el alma por la política insana, los hombres rectos en todos los actos individuales o colectivos, privados o públicos; y provistos asimismo de esa rectitud vertical matemáticamente probada, no podrán negar jamás de que Honduras ha alcanzado grandes, variados y muchos beneficios en la administración Presidencial del General OARÍAS, que solamente la historia ajustada a la verdad cuando las pasiones estorosas se hayan calmado y dirigido por el sendero del bien, podrá recomendar esos actos de verdadero patriotismo, dictando así un veredicto en favor de la Gran Ombra Patria de ese ciudadano ejemplar.

El Doctor Juan Manuel Gálvez, es el ciudadano que encabeza la fórmula presidencial que triunfará en las próximas elecciones que se verificarán el 10 de Octubre próximo—estemos seguros de ese triunfo, por que es la fórmula única del pueblo y para el pueblo que está revestida de honradez y acción constructiva en aras de la Patria, eligiendo las normas avanzadas del mandatario actual.

Ex-Presidente de un Sub-Comité Liberal se Adhiere al Galvismo

San Pedro Sula, 2.—El ex. secretario y espontáneo adherente al Sub-Comité Liberal de la ciudad de Villanueva don Abelino Fernández ha pasado a la 4ª página.

Escuchando a los Convencionales

Después de haber oído la última palabra de los señores Delegados Convencionales del PARTIDO NACIONAL, en la que expresaron el sentir de los nacionalistas de los diez y siete departamentos, nos hemos formado el siguiente criterio o mejor dicho, podemos formular el siguiente axioma: LA FORMULA NACIONALISTA dejó de ser fórmula para convertirse en la candidatura de los hondureños; candidatura que el día de octubre, se convertirá en legítima representante de la República de Honduras, con el Dr. JUAN MANUEL GALVEZ como Presidente y el P. M. don Julio Lozano, como Vice Presidente.

Decimos, que esta verdad, es y será un axioma, por que así lo demostraron los Delegados Convencionales el 20 de los corrientes, en la solemnidad, que habrá de marcar una página brillante en nuestra historia política; lo demostraron, por la sublime espontaneidad con que se levantó el pueblo hondureño. Al escuchar los discursos de los señores, unos de forma bella, otros el natural, pudimos darnos cuenta todos enfervorados que representaban.

Se comprendió en entusiasmo, por su fogosidad; pues todos, cual más, cual menos, respondieron al anhelo, al deseo del pueblo hondureño. Al escuchar los discursos de los señores, unos de forma bella, otros el natural, pudimos darnos cuenta todos enfervorados que representaban.

Sinopsis Especulativa

A cargo de Cursi Erredeme Medallas

El Diputado Villate Vidal, se interesó en que se concediera a sus colegas Mito P. y Zepeda Darón por sus méritos. No estaría mal interesarse en una Cruz de Hierro por el General Sille por su lealtad y otros etc. de esos tipos humanos.

Especulaciones El Doctor Ocho Velásquez, dice que se especula con sus personas, cuando se atribuye a los Nacionalistas, pero cada día de las especulaciones millonarias de sus colegas Rojas, con Nuebo, Willem,

Telegráficas

San Pedro Sula, 2.—Editorial de esta fecha excitamos a las autoridades, para a la 4ª página.

que pensamientos hebre el mismo. Actualmente nosotros también, no podemos menos que expresar, que hemos triunfado los hondureños y que esta es la primera victoria de la lucha.

No se podrá esperar otra cosa, siendo buenos nacionalistas, amantes de nuestra Patria, pues tenemos un jefe como TIBURCIO OARIAS ANDINO, colaboradores como Pizarro Maños P, Fernando Zepeda Darón y una pléyade de patriotas más; y en cada departamento un digno representante del partido, siendo el del departamento de COLON orgullo para sus habitantes, el valiente a todas luces GRAL. DON CARLOS F. SANABIA quien tiene el departamento en la más serena tranquilidad y quien ha demostrado su lealtad en todo campo del honor. Aquí, nos tiene compactos, con libertad democrática, gracias patrióticamente de nuestra Dios Totales LA PAZ que el más grande de los hondureños nos ha dado, pues nadie como él quiere más a Honduras.

Con estos exponentes hondureños y con la palabra serena de conciliación del MAESTRO VALLE, no hay honrarlo bien nacido, que no esté dispuesto a votar por la fórmula GALVEZ LOZANO para bien de Honduras. Trojuillo D. D. 22 de Febrero de 1948. Prof. Felcito Molina.

En bromas y en serio

Insegure y Rodríguez; por que con el General Sille, no hubo necesidad de especular sólo algunos, con los primeros cabos de Macaroff, agarró la vara.

Valor Los opositores han tenido valor, para escribir contra el gran Rafael Hildorado Vell, pero ninguno ha tenido valor de salir con su propio nombre su parte confieso, bueno será que se publiquen los nombres de la India de la Cueta y otros, para que el pueblo conozca a esos Ochoas.

Semblanzas Erredeme opina, que se tenía cuidado con las semblanzas, pues que así empezó el General Sille agarrar la vara.

Trojuillo, D. D. Marzo de 1948

El Doctor Pablo
Moncada llama a la

UNIDAD NACIONALISTA

El Director de "El Defensor Nacional" Coronel don Julio C. Alcerro, Agradecido por la Confianza, Gustosamente Atenderá a los Amigos del Frente Juventud Nacionalista

Sobre los Conceptos
de la Nota que Dice:

Tegucigalpa, D. C., 23 de
Febrero de 1948.
S. Honor Director de
"El Defensor Nacional"
Periodista don Julio C. Alcerro.—Trujillo

El Frente de la Juventud Nacionalista, creado con la noble y firme finalidad de sumar en contingente al mantenimiento de la paz y el triunfo de la fórmula GALVEZ—LOZANO, convertida hoy en Candidatura Popular por el voto unánime de la Gran Convención del Partido Nacionalista, en el convencimiento de que con el apoyo al poder público de los probos y patriotas ciudadanos la bonanza de la situación actual no será interrumpida y de que el pueblo hondureño contemplará, pleno de orgullo, nuevas y mejores conquistas en todos los órdenes de la civilización y de la cultura. Dicho Frente tiene el propósito, y así lo está haciendo, de encausar sus actividades de acuerdo con los tiempos modernos que exigen actividades fundadas en principios completamente humanos y por ende en armonía con la más auténtica fraternidad.

Entre los puntos incluidos en su plan de trabajo está el de la fundación de una "sala de lecturas" en el local donde funcionan sus oficinas y en ese sentido me permito dirigirme a Ud. haciendo un llamado a un espíritu de verdadero nacionalista y de cooperación amplia en todo empeño que tienda a la obtención de una resonante victoria en las elecciones del próximo día de Octubre del corriente año. Ud. puede condicionar con nuestros remitidos al Frente de la Juventud Nacionalista los números que a bien tenga de su valiente y bien orientada publicación, así como todo aquel material de propaganda que juzgue usted conveniente al fin que se persigue.

Todo en pro del triunfo de la democrática fórmula GALVEZ—LOZANO.

Paz, Progreso y Reconciliación Nacional.
Su amigo y correligionario,

Edgardo Zúñiga R.
Jefe de Propaganda del Frente de la Juventud Nacionalista.

La Clarinada del Civismo

CONCIUDADANOS:

Será posible que cerréis los ojos para no oír, que he sonado la hora de la redención definitiva? Será posible que os crucéis de brazos y que no os creáis permanentes duro y mudo, a los llamados del progreso y del bienestar nacionalista? No lo creo... Y no lo creo, porque este pueblo sufrido pero siempre valiente, ha estado listo, como el centinela en la brecha, a por responder a él, a los toques del clarín guerrero, en defensa de los sagrados intereses de la patria. Y hoy, estamos oyendo un gran clamor. Es hora de hacer un recuento minucioso de nuestros valores. El Bandera de la estrella solitaria que para todo nacionalista o hondureño, auténtico, sigue el sostén de los intereses del pueblo, cobija bajo su mano insensado a los positivos. Pasa a la 3.ª página.

El Defensor Nacional

Columna del Director

Manifiesto del Licenciado Angel Zúñiga Huete al Pueblo Hondureño

El Manifiesto reciente del Licenciado Angel Zúñiga Huete ha causado desmedida hilaridad en estos pueblos de nuestra Honduras, por sus conceptos bien hilvanados encerrando en su fondo el colmo de la farsa—esf como bien burdidas ideas de aparente patriotismo; mil veces falso.

¿Quién no sabe que el patriotismo se demuestra solamente con hechos tangibles puestos en práctica en bien de la Patria?

En este caso dónde están los hechos que el Licenciado Angel Zúñiga Huete ha proporcionado a la República?

Patriota es el ciudadano que ama a su patria, que ama a la libertad y que jamás ha llevado a su seno el exterminio de sus valores morales y materiales por medio del incendio, la metralla o el robo, solamente con el objeto de sacar intereses muy personales.

No es patriota quien se ha esforzado inútilmente por la conquista de intervención extranjera con perjuicio del decoro, soberanía y honor de la república, simplemente por conseguir un mandato o medio vivandé en los saqueos de su país.

El Licenciado Zúñiga Huete ha probado en muchas ocasiones su incapacidad de manejar el gobierno de nuestra República, por sus tendencias al retroceso que lastiman hondamente el honor y los intereses de la nación.

Los antecedentes de ese varón mal nacido, tienen siluetas de hombre, de agonía, de honda desmembración y muchas acciones pasadas a prueba en aquella época crucial en que fue Ministro de Gobernación y primer ministro y ejecutor en todos los asuntos del gobierno de la República.

El que falta a los deberes de patriotismo, con zana deslealtad y desvergüenza como el judas bíblico debe colgarse.

Patriotas de verdad que su nombre están inscritos con caracteres visibles en las páginas de la Historia: faron: Morazán, Caballero, el Sabio Valle, Manuel Bonilla, el Dr. Soto, Paz Barahona; y los son: Tiburcio Carías Andino, Abraham Williams, Juan Manuel Gálvez, Julio Lozano B., y otros pocos dentro de los cuales no figura ANGEL ZUNIGA HUETE.

El Licenciado Zúñiga Huete en su manifiesto exhorta al pueblo hondureño para que se aglutine en busca de paz y prosperidad así como de libertad y justicia, que según el manifestante no existe en esta tierra ya redimida por el actual gobierno. TODO eso es un sarcasmo una ironía del Licenciado Huete en oposición de los principios de toda verdad dentro de las normas de equidad por, justicia y progreso en general implantado en nuestra ciudadanía hondureña por el actual gobierno de Tiburcio Carías Andino; por supuesto. Interrumpidos tales principios por muchas ocasiones por el proceder (patriótico del que hace tanta ostentación) altamente vandálico se puede decir, del que se hace llamar: EL LEÓN DEL LIBERALISMO dentro de sus quince años de ostracismo voluntario y no forzoso.

Así como habla en el manifiesto a que aludimos puede seguir hablando hasta por los codos el licenciado Huete, pues esa libertad que Ud. niega, existe en Honduras para todas las acciones de la ciudadanía ejecutadas dentro de la ley, y sin que el gobierno le prohíba a nadie y menos a hondureño alguno que ingrese al regazo de su Patria que se retire cuantas veces quiera por razones de su voluntad y se le permita que pueda volver a entrar de nuevo el mismo territorio por supuesto sin armas, en forma pacífica y no en son de guerra, porque los maderos la fusilería, las ametralladoras de distinta clase y los aviones de guerra como las bombas lacrimógenas que repletan los arsenales de nuestro gobierno puestos en manos de todos los hondureños comprensivos que somos muchos y que ya no queremos monotonías se utilizarían para seguir manteniendo el decoro y el reino de paz de la República.

Quince años de ostracismo voluntario del Sr. Angel Zúñiga Huete, y quince años de administración del Sr. Tiburcio Carías Andino con grandes y hermosos resultados para el país, nunca vistos antes de esta época en Honduras, son dos acciones que han marchado en sentido opuesto; la primera, describiendo una trayectoria torcida en todos sus aspectos; y la segunda, caminando al margen de una línea recta hacia fines benéficos y de positivo valor para la comunidad hondureña.

-APUNTES de mi CARTERA-

Opiniones por Hablado y por Escrito, de Azules, Colorados y de Otros

Tegucigalpense ex Changelista: Ha sucedido lo que se esperaba. Los presigios de Changel, han desuido en un 90%. El viaje de este gallo h obedecido nada menos que al temor de quele desahijado de la ventajosa posición que poseyó y ante el, con la arrogancia y desprecio por sus semejantes que son como una segunda naturaleza en él, se ha creado: JEFE DEL PARTIDO LIBERAL: Indudablemente, que los de la vieja guardia de 1924: los de "pasa y violencia"; los demagogos y obsecosos del Alvarado Garro; los del sangriento robo y asesinato del Banco de Honduras y asesinato del Ori. Sigdo en Cantarranas; los que sobelaban la república de las hamacas del OLAVEL ROJO; los que a favor de los UKAS y LEYES DRACONIANAS DITADAS POR CHANGEL durante el estirio de la Capital cometieron tropelías en cuanto, todo esto, excepto lo suerter, al ser fueron cita para darle el beso a mano: Pero, eran con tenores de Nacionalistas, los

que, desde el Obalisco, hasta un intercomunicador en la C- de Salud de su hermano Marcos, allí contemplaron el ídolo escarabajo del otro hora temido y respaldado Changel y oyeron sus humillantes frases, al ser e tentados arrogantes y co es de otros tiempos, que en un día de J. R. de Libertad. A día siguiente; la h'quillera que fue engañada trayendo es trataba de algunas cosas de otro, a fuerza de tener oír mentar al León, talve

ron que conformarse con la p estelera y otras grolinesas re paradas por los errores locales las coloradas. Mu b' fátimas que esperaba ver a un apollón Osanova o un apollón Don Juan según sus últimas fotografías y pro g' gada tendiéndose a crearle pr estigios entre el Ballo Brzo se han ido despolonada. De todas maneras, ya los Campos han quedado entorrimente desolados. Zúñiga

contra CHANGEL; es decir, DEMOCRACIA contra COMUNISMO DIFRAZADO; NACIONALISTAS contra PANTEROCOMUNISTAS. Comayagüelina, de un ex-re sentido: «Gracias, Zúñiga Huete; mil gracias!!! Se cobró el jobón, es decir la fidelidad o n que ha estado! Ante la vista de tu adorable y recordada (1924) Imager, me lanzo con todo y big zas dentro de las filas Galviteas!!! NO TIENES PUEBLO NUNCA LO HAS TENIDO, OHANGEL!!! A pesar de los otros que se tuvo pagando el Ju. lo Farah y otros bilanes, llegaron a 400 los que fueron (y la mayoría por caridad) hasta el Aeropuerto.... Y multitud, con todo el estilemo aconsejado por nuestros queridos Jefe Barahona, Gálvez, Lozano, Trujillo, Tobías, Carías, Margullos, etc.... ¡vamos pasar AQUEL ENTIERRO FUNEBRE DE TUS PRESTIGIOS! GRACIAS POR HABERME DADO ESTA OCASION DE REIN

Quisicosas de la Política Actual

La prensa de oposición, con un vocabulario rebucado, a las más bajas pesoneras, va hablando en términos de jendones, de que por las busas o por las malve el pueblo se impondrá. Efectivamente, lejeamos que el pueblo se impone pero por los buenos; que Pedro o Juan sea liberal o nacionalista allí ellos, pero en la práctica se observan terribles anomalías, anomalías que vienen a revelar la falta de educación política el se que en política se puede ser educado. Ahora más que nunca

parece que los señores opoosores están confundido s' imposible frase del sabio Valle, de que no estábamos preparados para Gobernarnos: con profundo conocimiento de cosas y con un pretellemo regalado, el sabio estaba en la lista; oñat a los ha pasado desde que el sabio pronunció su célebre frase y parece que continuamos en el mismo punto violento, los liberales colpan a los nacionalistas y viceversa, pero preguntamos: ¿cómo en la Historia de la Nación?

Pasa a la 4.ª página

Pasa a la 4.ª página

Tratan de sacarle a Changel su Testamento Político

Tegucigalpa, Ma 27 19...
—Otra vez una hoja suelta firmada por el Dr. Pablo Moncada, abogado por la com-petición nacionalista. Mag' afflo!!!

Errademe
Tegucigalpa 19.—Los pan-cariotas de este capital esperan con ansia la llegada de Mejía Colindres, Trejito y Kaffoo, para "jessuar" a Changel, y sacarle su testamento político antes que otro se adelante, o sea necesario hacer "testar al muerto", como lo hicieron con el Dr. Ochoa Velásquez. Posiblemente los herederos abintestato sean muchos. Yo apuesto por "forlay Obareda".
—Anochó se reunió la agrupación "Juventud Nacionalista" con ayguelias produciendo un estallido indescrip-tible.

—El fotogramado que pa-billo "El Libertador", ponde-rando la manifestación oban-gelista, hacia al lado norte de la palmera principal, entre otros se ve un grupo compo-to de nacionalistas que a la-arg que olemos olvisamente las melosas frases ob-vgelistas éramos valguerrado ob-cho- evitando que "gano" exalta-dos provocaran escándalos contestando a las provocacio-nes de los herodes doncellas merlambos. Errademe

Tegucigalpa, 19. En la Tiorre Santa se necesita un día-mio y estado propagandista como Farah Farah, lo mis'mo que en A'omanía otro co'mo Mera. Aquí ambos están apostando a un "C'ark Hora".

—La tolerancia con los am-igos nacionalistas, señores em-piedri los no se ninguna dadi-va ni cobrante. Es consecuencia ligosa de rembars para co-recha. — Errademe.

Santa Rita, Yoro, 19.—El joven Pedro Sáenz, nacionalista de obologny y miembro dir-tinguido del Comité "Antonio O. Rivero" de esta localidad, próximamente referirá la com-una los informaciones aparale-les en "La Tribuna", y rele-oloneo con un gesto flagelo- cometidos por el "regardo de este lugar. — J. R. Sa'gado.

La Ceiba 28.—El periódico de feclis de hoy trae los foto-grabados de éte y de Zúñiga Huete, simbolizando unión que al decir de muchos libera-les de aquí es cosa imposi-ble porque de hacerlo ellos perderían el fundamento de su lucha en contra del gobierno del Gral Carías y el pueblo con que por ahora cuentan. deja la de tenerles fé Nos otros entendemos que si los liberales hin calificado de oportobias, al actual régimen no habrán de c meter el cinis-mo de entrar a hacer migas con nadie que haya ejercido funciones de importancia, digamos de Jefe en el presente régimen y menos que lo haya sido en el ramo de guerra del

TELA RAIL ROAD COMPANY

Tren de pasajeros del siguiente itinerario:

El tren PASAJERO que transporta pasajeros y expreso de encomienda para San Pedro Sula, Patateillo Puerto Cortés, Progreso, La Lima y lugares intermediarios, sale domingo, lunes, martes, miércoles, jueves, viernes y sábado a las 5:15 a. m.
El tren MIXTO que transporta pasajeros y carga para San Pedro Sula, Puerto Cortés, Progreso, Santa Rita, La Lima, elcher intermedios sale lunes, miércoles, y viernes a las 1:00 a. m.—Para mayor información consulte al agente de la estación
Julio RAFAEL QUINONEZ, Jefe de Flete y Pasajeros.—La Lima, Honduras.

Al Llegar de Sico Gran Número de Nacionalistas

La Clarinada...

Viene de la 2.ª página
y verdaderos valores de la patria, que no son otros que el Dr. don Juan Manuel Gálvez y el P. M. don Julio Lozano B.; ciudadanos que, o no o bien saben, tienen el corazón sano, de limpios antecedentes, colaboradores insustituibles del Dr. y Gral. don Tiburcio Carías Andino, nuestro digno Jefe. Son ellos ciudadanos que conocen las necesidades del pueblo, que conviven con el pueblo, siendo por eso los elegidos de las multitudes... Sigamos a esos grandes hombres, queridos conciudadanos porque ellos, a su vez, seguirán la obra de paz y de progreso en marcha. Solo los que tienen el corazón corrompido, no reconocerán esas grandes virtudes y capacidades de los ciudadanos mencionados. Hora es ya en que demos al mundo que luchamos por nuestra mejora social y material y de que ya aprendamos a "dirimir" nuestras contiendas cívicas, como gentes civilizadas...
COMPATRIOTAS: Todos estos conceptos deben de llenar vuestros corazones de entusiasmo para apoyar el candidato del pueblo, por el pueblo y para el pueblo.
H. CORTEZ V.

El Dr. Pablo...

Viene de la 1.ª página
que diz por ahí, que es éste y no el pueblo el que ha sostenido al Gral. Carías en el poder. Es aceite y agua que no se prestan para la mezcla.
Alberto Murillo Rosales.
Pro-Sico, Comité Nacionalista.

Apuntes de mi...

Viene de la 2.ª página
TEGARME A MIS FILAS!
Juticalpense: "El Dr. Pablo Moncada, uno de los verdaderos amigos del Gral. Williams, ha exultado de la manera más franca y cordial, a todos los Nacionalistas a que se agrupan haciendo un ledo cual'quier resentimiento, dentro de las filas Gálvezistas. Igual, nos dice, se han expresado en otros lugares, el G. al. Riquel J. Rodríguez, Perito Mercantil don Francisco Merediz, socializado comerciante Comayagüelleño Pitaro Segesama, y otros. Estreabamos sus diestros, con a diestra sobre el corazón!!
Cibena: "Rufino, con un palmo de cerebro; repetidos desprecios y oscuraciones de los Penteletas, ténelo el borde de un derrame cerebral, a teque al corazón o Béquitos-Ocarónelos correrá!!! Viva Gálvez Lozano!!! VIVA AN!!!
Sampedrana: "Hablando con el Gral. Mesa Otiliz, me manifestó que no tiene más interés en política, de que todo el progreso electoral se desarrolle en completa paz, que se lo que debemos apoyar todos los Hondureños amantes de la Patria: que no tiene nexos políticos con el Penteismo y que está, por de pronto dedicado únicamente a sus trabajos agrícolas.
Nostradamus

Quisicosas de la Política...

Viene de la 2.ª página.
oño no encontremos buenos y malos Gobernantes por sus bobos ledos? Y reconocamos que ninguna Gobernante ha obsequiado al pueblo con una paz perpetua y benéfica como lo ha hecho el General Carías.
Pero los señores del liberalismo negando la realidad de los hechos, cargan de razón, como que el sólo ellos han hecho algo bueno, como que sólo ellos el estilo monopolio como el General Solís, tuvieron controlada la fábrica de donde cesar genios políticos; si acordarse que muchos dirigentes del liberalismo han sido nefastos a la nación; los señores liberales no podrán negar ni hoy ni nunca que no es primera al á tima y z que han tratado de adquirir la coe se páblos por los males; el 32 contra viento y marea y en la menor razón a su favor se hicieron fuertes con la coe se páblos y así han venido hasta hoy día dando golpes de ciego por los males; y de constituir así onocerá los males f sos que han onocerá. pose las mismas onocerá profuairán los mismos f sos.
En la prensa de oposición se donde más se revela esa falta de preparación política de que habla el sabio Valle; y contra el poeta Valle tan injuste como el sabio Valle, han venido los liberales a comprar lo dicho por el redactor del Acto de Independencia; individuos de una preparación

tan sólida, como la del Leónido Ernesto Alvarado García, arremeten con la pluma de la intrasigilosa contra personalidades tan puras como la del poeta Valle; sólo por que no está con el coloradillo mo espeso y porque trata de buscarle solución al problema electoral por las buenas, o un espíritu filantropico sin esperar recompensas algunas. Es que quedamos por fin con el am'g Alvarado García, el precisamente donde impera la Democracia, cada cual puede aplinar como mejor le parezca, sin que por tal motivo se le haga estos o aquellos cargos, y mucho menos que se pase a lojar, el Leonizado García no ha injuriado, pero ha tratado de restar méritos e quitar los tiene y a quién no le restarán méritos ni el tiempo que todo lo destraya.
Por el sentido hecho de que el General Solís o cualquiera otro sujeto no está con nos, no hay motivos suficientes para expresarse mal, porque hoy marcha hombre con hombre con el Coloradillo mo espeso aquél que tanto debe al Partido Nacional y que un día dirá: "que el General Carías debería continuar en el poder por toda una vida, allí é y los rojos que de seguro tienen completa la morrocotada de la declaración del General Solís, para sacársela en la primera oportunidad, allí ellos.
Pregántenos que nos son los totalitarios, los nacionalistas que llaman a la concordia

nacional, ó los liberales que dicen por los males? por los males dice Rusia y por las males dice Alemania y el resto todos lo conocemos; dejemos pues señores del coloradillo mo espeso, que el problema electoral se resuelva por las buenas, sin violentar los hechos, porque jamás violencia alguna fué buena; hay que resolver el problema electoral por las buenas y con la seguridad del caso como dijo el poeta Valle; porque el lejos de calmar los ánimos, se atiza la llama de la discordia, el punto puede llegar a uno de los extremos más desagradables, a que pueblo alguno pudo llegar, que la voluntad popular se haga sentir por las buenas y no por las malas, como planean algunos malintencionados y peor intencionados demagogos. Tome nota los liberales intrasigilentes, que el mismo Leónido convenido del prestigio y garantías del Gobierno del General Carías se ha hecho presente en su suelo Patrio, y el ya vivo el Leónido, porque no han de venir los oca de León o es que quieren quedarse haciendo el papel de mártires estudiados y fementidos Patriotas, preséntense para que en Octubre se convenzan de los prestigios de la familia Gálvez Lozano, por las buenas y sin malesares y misese negres estilo Solís-Pineda.
Bellorini

Pronunció el siguiente Discurso el señor Fernando M. Sierra

Me van a dispensar que en momento tan precioso no encuentre las mejores palabras para expresarles mi Gran satisfacción y contento el día de hoy por dar a la Comisión Nacionalista de Sico un más expreso reconocimiento; humilde pero de la manera más sincera, y en mi carácter de Secretario del Sub Comité Local de Trono y en representación de aquella Directiva y amigos, les ha recibido y así también se presente a Uds.
El gesto del Sub Comité de Sico es notable y notorios de bamos de sentirnos satisfechos por este acto de enviar a esos Representación de su Sico, compuesta de los mejores elementos nacionalistas de varios lugares de aquí el Sutor y presentarnos con la misma a nuevos componentes de las filas Nacionalistas.
Este acto debemos estimularlo porque ello encierra el más íntimo propósito de acercamiento, de compactación de todo el electorado Nacionalista y sus de los nuevos electores que están para hacer uso de sus derechos y a fin de que nos mantengamos firmes en nuestras filas, y así alidos, concurrir como un solo nacionalista; sepárense el momento y lleguemos a las Urnas a depositar nuestro voto por el Candidato del Partido, que le compondrá el fórmula
Pasa a la 4.ª página.

Mas Ciudadanos que se Adhieren a las Filas del Partido Nacional. El Triunfo de Gálvez Está Próximo

Yo Andrés Fonseca, mayor de edad, milito de escuela y vecino de Hango en el departamento de Colón; imbuido del más alto patriotismo que puede experimentar todo hondureño bien nacido y que sabe justipreciar los beneficios de la paz, que engrandecen mayor en alto a los sagrados intereses de la patria, vengo a hacer formal y honrada declaración. Antes de los galcos años tras

currido pertenezco a las filas del Partido Liberal, creyendo que dicho partido guardaba los intereses del país y la vida de los hondureños por los señores más honrados y patrióticos; pero con la experiencia que meñen los 15 años de gobierno del preloero General Carías en el poder se onesta solo laborando en la forma que lo ha hecho el hombre de Zambrano, se puede hacer

patria. Por tales razones declaro: que me adhiero incondicionalmente, con la espontaneidad y franqueza de un militante al Gran Partido Nacional que dignamente es Jefe el Gral. Carías Andino. Y por este mismo medio exorto a mis amigos y otros que por una u otra razón, vivan engañados optando por ideologías que solo perjudican al país o a decoro de la patria. Como mi-

litar primero y como hondureño después, estoy y estaré de hoy en adelante con el Gran Partido Nacional que sostiene la mayoría de la familia hondureña; por consiguiente y en tal sentido lucharé hombre a hombre con toda lealtad y disciplina en todos los eventos en que el Partido Nacional se empeña.
Trujillo, D.D. 26 de Febrero de 1948.

Andrés Fonseca.
Carmelo Mendoza S.
Testigo,
Mestizo Alvarado Testigo.
El suscrito, Gerardo Alvarado, mayor de edad, casado, marino, hondureño y de este vecindario con residencia en la Aldea de Batalla, por lo presente hago públicas manifestaciones de que en un tiempo per-

tenezco a las filas del Partido Liberal, pero por coacción y en atención a los altos méritos con que a diario contribuye el Partido Nacional al engrandecimiento Patrio; al orden público y garantías ciudadanas, y como buen hondureño, hago formal protesta del mencionado Partido Liberal y me declaro adepto incondicionalmente al Partido Nacional, y des-

Standard Fruit & Steamship

Servicio de vapores más rápidos entre la Costa Norte de Honduras y los Estados Unidos

LA CEIBA HONDURAS

PASAJEROS Y FLETES

La Ceiba New Orleans - La Ceiba New York

Todo Lujo y Comfort

Conexiones aéreas con todas partes de la República y con Guatemala El Salvador y Nicaragua

Más Ciudadada...

Vice de la 3ª plana
de luego a la fórmula Gálvez-Lozano. Es té de ello, firmo la presente protesta, ante los testigos que firman conmi...

Gerardo Alvarez
J. M. Sierra
Testigo.
Ernesto Lara Licón.
Testigo.

Y José Benbenuto Betancourt, mayor de edad, casado, apatero y vecino de este lugar, hago constar, que he presenciado al Partido Liberal desde que me di cuenta de que era la política y mirando en esta época dicha entidad ha estado en el proceso más rotundo por la falta de hombres de capacidad que ven por el bien de nuestra Patria, fuertemente declaro que me adhiero a las firmadas filiales del Glorioso Partido Nacional porque reconozco que dentro de esa agrupación es donde se encuentran los hombres que miran por el bien de todos los hondureños y además allí es donde se encuentran los verdaderos líderes de Tiburcio Carlos Andino que es quien nos ha dado esa verdadera guía de que estamos gozando y que gracias a ella estamos disfrutando de una felicidad mayor en nuestros hogares tranquilos con nuestros seres más queridos y en el disfrute de lo que honestamente hemos podido ganar con el sudor de nuestras frentes.

Desde hoy en adelante entro a engrosar las filas del Nacionalismo y prometo luchar por sacar triunfante la fórmula Gálvez-Lozano.

Para constancia firmo la presente ante los testigos que al pie aparecen en Guayguila a los catorce días del mes de Diciembre de mil novecientos cuarenta y siete.

José Benbenuto Betancourt.
Sebastián Osello O.
Testigo.
Manuel J. Belgado.
Testigo.

PROTESTA Y ADHESION
El suscrito, Ciraco Calderón, mayor de edad, casado, labrador, hondureño y de este vecindario por la presente y ante los testigos que firman conmigo, DECLARO: que por convicción y reconocimiento de la obra constructiva del actual mandatario de la Nación Dr. y Gral. Tiburcio Carlos A. hice mi adhesión espontáneamente y sinceramente al Partido Nacional en el año de 1937 ante los testigos don Mariano González y don Carmelo Mendosa, pero como había sido de filiación liberal algunos vecinos me han seguido conceptuando como tal miembro del liberalismo, y por tales motivos, vengo a ratificar mi voluntad y sentimientos políticos y aprovechar el mismo tiempo esta oportunidad par hacer públicos mi adhesión a la fórmula Gálvez-Lozano como entidades representativas del Gran Partido Nacional. Y para que se sepa y se me tenga como tal, se hace públicos esta manifestación por medio de los periódicos nacionalistas y tenga de ello, una copia el comité departamental y el Comité Central Nacionalista. En té de lo expuesto firmo con los testigos que lo hacen conmigo.

Ernesto Calderón; Ernesto Lara Licón Testigo F. M Sierra Testigo.

Notas Sociales Trujillanas

Graduadas

Recientemente se graduaron: escritora Azucena y Alm. Ordóñez y Alvaro Laboriel h., Profesora de Enseñanza Primaria Urbana y Pasillera; Secretaria Come. elol, y Perito Mercantil respectivamente, en los Institutos Liceo Hondureño del Sagrado Corazón y Normal San Miguel de la capital y la escritora Zoe Maradi de Perito Mercantil y OO. PP. en el Instituto Normal "Maestro Bonilla" de La Ceiba. Nuestras felicitaciones a los nuevos profesionales y sus progenitores.

Telegráficas

Viene de la 16 página
yer se constituyó en la ciudad de Villanueva un considerable número de distinguidos caballeros y damas de aquí con el objeto de presentar la reorganización del Subcomité Nacionalista de aquel lugar. La concurrencia fué numerosa y la nueva directiva la componen elementos distinguidos y entusiastas.

Justo Gómez Hernández

Telegráficas

Viene de la 17 página
dos públicos, comités y subcomités y correligionarios de todo el país a fin de que el cumplimiento del gran caudillo del nacionalismo General Cipriote sea en esta vez verdaderos apoteosis, sellándonos de rubros de firmar mensajes dándonos verdaderas solemnidades a tan magna fecha. Atmo.

Manuel de J. Buzo.

Tegucigalpa 4 — A noche, a puerta cerrada, tenebrosamente como quien comete un crimen, el árabe Farah Farach y otros connotados panteístas, obsequiaron una cena de cincuenta cubiertos a Changel y un Estado Mayor los de a pié drill, caite y chubinas coloradas que oían desde la calle hacían desfavorables comentarios... por las vistas peras se saca el día... El así son abajo, como serán si agarran la cartón? La parte de León... maner!!!

Itanga, 26.—Pláceme como aforre que hoy salió con destino a Trujillo el coronel Melitillo Alvarado; le acompaña don Andrés Fonseca; el señor Fonseca ha sido líder del liberalismo, pero va dispuesto a hacer declaraciones ante autoridades departamentales adheridas Partido Nacional y trabajar fórmula Gálvez Lozano. Así lo hacen hombres comprometivos, amantes de la paz.
Mariano Torres.
Presidente Sub Comité Nacionalista.
Gustavo Rosario.
Sr o

Ex-Presidente

pez del General Carlos y simpático por la fórmula Gálvez Lozano. El señor Hernández es hombre honrado de prestigio e ideas muy propias.
Justo Gómez Hernández.

Joyería de José M. Parada
Trabajos nitidos y garantizados
Honradéz.
y Puntualidad
Buenos trabajos y Bajos Precios

Estudiantes que llegan

Por la vía aérea ingresaron después de haber concluido los tareas del presente año, los estudiantes trujillanos siguientes: Pablo José A. Cuevas h.,—Raynaldo Castillo, Próspero Castillo h., Orlando González y Alvaro Ordóñez de La Ceiba. De Jutiupetú José A. Castillo y de Tegucigalpa Meura Rosa Alcega, hijas queridas esta familia de nuestro Director. Los desamos a todos pases felices vacaciones entre los suyos.

DE GUANAJA

De Guanaja, Isles de la Bahía ingresaron a esta en la presente semana y de paso para Tegucigalpa y La Ceiba respectivamente la profesora María de Paroua y sus hijos Rómulo Antonio y María Solomé Paroua, la señora Consuelo Varela y los profesores Graciete Hernández y Mariano Tallo del Old quienes prestaron servicios en la escuela de aquel bello puerto. Desamamos hayen tenido felices viajes.

Al pueta Olivera.

(Con Agua y Salvado)

Don Beto está triste; qué tiene Olivera?
Su Pegaso—Roafin, lo quiere patear.
Sus verros malflaños, de rana ocharquera,
y su amo Roafin le dan cañallera,
y ya un bofleño, no quiere aflojar!

COYOLE, de sigla, le dicen, los canos; más otros le llaman: Cocorro Olanobano.
Su il los montes, de liantos perranos,
es más los dulos, a olidos montanos;
más pone en aprietos, el género humano!
«Millón de sandeces» ¡Tá obra eco se,
cuoque de Apolo te oras viva!
El éon de los obreros, a ti y a Moisés,
y los ceros han vuelto, de golpe, al revés,
y locos los tienen; billete y metal!

«Parodiar» les llaman, ridículo vate,
a las tradadoras, de líaldos polos,
y los golpeitos de mí rolo bate!
Dedice tu tiempo a vender caramelos,
o sigue a la yante, en son de combate!

Tu verde pelesno, hoy rojo tarloen,
no está para verros ni tonas capriñon;
se sienta Mariolano; se sienta Colono;
y en un resopillo, tremante, farlico,
su mente le forja cien mil batalliones!

No flores, Carillos (Santa Olivera!
No quiere COYOLE, ya verte llorar;
allista tu «cuma», tu «conet» y «platera»,
sálta por el monte, con vos plañidera,
rebuzna un pollino; le oyes llamar?

Examinando Escuelas

Pedagogos examinaron en las diferentes escuelas de este departamento se encuentran los profesores don J. Antonio Barrios A. entusiasta y Espeseli Colaborador de esta semana y don Abel González O. Alsidé Municipal de Santa Fé y distinguido elemento de nuestras filas. Desamos que tengan el mejor éxito en su cometido.

DISTINGUIDO VIAJERO

Después de breve permanencia en Tegucigalpa D.C. en asuntos particulares, regresó en la semana pasada el Sr. M. don Porfirio López C. empleado Administrador de Rentas y Aduana de este puerto. También vino de aquella misma procedencia su estimable consorte doña Mercedes López O. Para distinguidos viajeros, nuestro atento saludo.

El Jefe del Consejo.

Gozando de pocos días de licencia se fué a Tegucigalpa y regresó el sábado don Juvencio Acosta, Jefe del Consejo de este Distrito Departamental. Saludamos atentamente.

Anigos que también viajan

Vieron también de la capital el Cnel. Fausto Ordóñez y de Cornetto el P. F. don Fausto Molinas; de La Ceiba el Sr. Alberto de Merro de León don Fernando Pérez, de Iruña el Oficial Ernesto Lara Licón y de Itanga el Oficial don Matilde Alvarado. Para sus distinguidos elementos, nuestro más cumplido saludo. En jira de propaganda.

Matrimonio

El correligionario José Gutiérrez nos informa que en el pueblo de Tocoa se efectuó el matrimonio del Sr. Antonio Reyes y la Srta. E. Viro Sas Jiménez. Para tan felices parejas nuestras felicitaciones.

DE PASO PARA IRIONA

Después de haber estado en la instalación de nuestra Gran Convención reunida en Tegucigalpa, llegó a ésta de paso para Iruña el Cnel. don Carmelo Mend. z. Delegado Sup por este Depto. Saludámoles.

JUAN COYOLE.
Tegucigalpa, Febrero de 1948

MELHADO SONS Comerciantes
Ventas por Mayor y Menor
Trujillo, D. D., Honduras' C. A.

HOTEL 'LOS ANGELES'
Uno de los mejores de La Ceiba
Avenida La República.
Buen Servicio de comedor y cantina.
RAFAEL RIBA MARRUGAT PROPIETARIO.

BANCO ATLANTIDA
LA CEIBA, HONDURAS.
Capital y Reserva \$ 1,500,000 oro
Horas de Oficina de 8 a 11 y a.m., y 1 a 4 p.m.
CORRESPONSALES: New Orleans, New York, San Francisco, Londres, París, Italia, España, Belice, Guatemala, Costa Rica, Nicaragua, El Salvador, Tegucigalpa, San Pedro Sula, Puerto Cortés, Trujillo, Tela, y las cabeceras departamentales del país.

Al Llegar a Si..

Gálvez Lozano, y quienes muchos están laudados por la Convención Nacionalista la cual elideración del pueblo, la que antipodamente ya se acepta de por la convención Nacional por que ya se ha reunido al rededor de esos dos Grandes figuras que se llaman Juan Manuel Gálvez y Julio Lozano h., porque en ellos confía el pueblo la continuación de la obra constructiva del actual mandatario Craf. Carlos Andino, del sostenimiento de la P.z que dá el progreso colectivo y el bienestar general, y en consecuencia, el agradecimiento Patrio.

Soledad de LARA

Ofrece a usted el mejor surtido de géneros calzados de diferentes marcas y una gran variedad de artículos de excelente calidad y bajo precio.

revisones frescas y exactitud en el peso.

Búsquela en el Barrio de Río Negro, y tenga confianza en sus transacciones

C' AUSTUBA DE LAVORES DOGENTES

Después de intensa labor educacional, fueron clausuradas en las escuelas primarias urbanas de esta ciudad por el presente año. También el domingo 29 a las siete de la noche y con un interesante programa oficial, se clausuraron los labores del Instituto Departamental «Espíritu del Siglo» que dirige el profesor don Carlos G. Eco-bar y que obtuvo el más brillante resultado.

Alegre fiesta

May alegre y concurrido resultó el baile que dió el sábado pasado en las instalaciones de la "GUAYMURA CLUB" entusiasta centro social que totalmente desearo realizar una labor plausible atrayéndose el prestigio de que los lo visitan.

T. L. Glynn
El Establecimiento más surtido de Trujillo
Venta de toda clase de calzado fino y barato
Compra y venta de Productos del P. I.
Ventas por mayor y menor

El triunfo del Doctor Gálvez significará el triunfo de la Razón

Carlos Basha

Quando usted quiera teas para mujer o para hombre, para ropa de paseo o para trabajo, busque la Casa Comercial de

Carlos Basha

en el pueblo de Tocoa, de este Departamento; acreditada por su excelente surtido. Se compran pieles a buen precio.